



# 学校だより

令和6年2月28日  
清瀬市立清瀬第十小学校  
校長 鈴木 竜二  
第12号

## 話せば分かる

前号の学校だよりでアンケート結果についてお知らせしたところです。いただいた自由意見についてですが、先日の音楽会アンケートでもたくさんご回答いただいたので、今号であわせてお話しします。

いただいた御意見については、できる限りお答えしたいと考えておりますが、多数いただいたものを中心にお話しするため、漏れてしまうことがあります。その点御容赦ください。

また、書面ではありますが、アンケートは、保護者の皆様との対話の場であるにとらえております。いただいた御意見に基づき改善を図ったり、逆にこちらの意図について御理解いただいたりしながら、教育活動を進めていきたいと考えております。今後も皆様からの御意見お待ちしております。

## 学校評価アンケートから

### ○ タブレットパソコンの使用について

令和3年度から使い始めたパソコンも、すっかり馴染みのあるものになりました。当初は感染症対策ということもあり、オンライン授業に備えて毎日持ち帰りにしておりました。その後、感染症対策が緩和される中、ランドセルの重量など、子供たちの負担軽減も考慮し、本校では学校保管を主としました。また、必要に応じて持ち帰るようにしております。

一方で御家庭でのICT機器利用状況は、いかがでしょうか。スマートフォン、パソコン、家庭用ゲーム機など、日頃から電子機器を多く使っていることと考えます。その中で更にタブレットも使うとなると、体力や視力低下など、健康面において相当負担になるのではないのでしょうか。また、学童クラブを利用しているお子さんにおいては、一部の施設でWi-Fiが使えない状況にあります。その中で、学校から課題が出た場合、お子さんが夜遅くまでパソコンと向き合う時間が必要になります。

御家庭によって状況は様々ですが、タブレットは学校を中心に使うのがよいかと考えます。授業公開の際には、活用の様子をぜひ御覧いただけたらと思います。

### ○ ボランティア活動について

十小の会、青少協における活動や、読み聞かせなど学校支援本部からのお願いする活動など、保護者や地域の皆様には、いつもお力添えいただき大変ありがたく思っております。

ボランティア活動は、保護者の皆様にとって負担になっていることがあるかと考えます。お仕事を抱える中で、わざわざ休暇を取得して朝の旗振りや、たまの休日には、学校行事の手伝いとなると、やはりそれなりの負担になるかと思えます。

来年度に向けて、わずかではありますが皆様の負担を軽減できるよう努めますが、引き続きご協力いただくこともありますので、どうぞよろしくお願いいたします。

#### ○ ホーム&スクールの活用について

今年度から一斉メールを廃止し、ホーム&スクールを用いた連絡に切り替えました。このシステムは欠席連絡のやりとりが簡易になったこと、学校からの連絡にファイルを添付できるようになったことなど、これまでよりも大幅に便利になりました。今後も活用方法の改善を目指します。

原則として、学校からの連絡は皆様に早く伝える必要があるものを送信しております。緊急性の低いものについては、お手紙やホームページ、連絡帳等でお知らせいたします。御家庭によっては、ちゃんと届かない方もいるかと思えますが、学校では、必要に応じて手紙の持ち帰りや連絡帳の記入を個別に指導します。ぜひ、学級担任に御相談ください。

#### ○ その他

コメントの冒頭の多くに「いつもありがとうございます。」と書かれていました。当たり前のことかもしれませんが、アンケートの自由意見欄では、なかなか見られない言葉です。こちらこそありがとうございました。

## 音楽会アンケートから

#### ○ 演奏について

子供たちの演奏について、ほとんどの方から高い評価をいただきました。これまで御家庭でも、お子さんが練習している姿を御覧いただいたこともあったことと思えます。

教員の指揮、ピアノ伴奏にもお褒めの言葉いただきました。今後の励みになります。ありがとうございました。

#### ○ その他

##### ・ 実施時期について

2月中旬というご意見もいただきました。高学年は卒業式に向けての取組みがある手前、なるべく早めに実施する必要があります。運動会が11月でしたので、そちらとの間隔もある程度必要なので、1月実施といたしました。

音楽会、展覧会は隔年開催で行います。次回の音楽会は令和7年度の予定です。

- ・ 進行について

入替えの時間が長いと御指摘いただきました。今回、自由席から優先席へ、優先席から自由席又は退場という流れを初めて行いました。どのくらい時間が掛かるか分からず、長めに設定しておりました。予想以上にスムーズにできました。次回は短縮します。なお、入れ替えの際、危険を感じられた方もいるようです。安全に安心して移動できるよう配慮いたします。

- ・ 座席について

後方座席から演奏が見つらいというご意見をいただきました。優先席をマットにするなど、次回に向けて改善を検討いたします。

座席の間隔が狭いという御意見もいただきました。優先席の席数など考慮しながら配置いたします。

カメラ席についても撮影がしやすくなる工夫を検討します。

- ・ YouTube 配信について

会場に来られない方のために今回初の試みでした。御自宅から、職場からも見られること、遠方にお住いの方も見られることがよいとのことでした。また、他学年の演奏から、来校のタイミングを考えることができたという御意見もいただきました。

なお、音声については、機器の性能に限界があるため、ご容赦ください。映像は、配慮を必要とする児童がいることから、顔がわからないよう意図的に粗くしております。また、当日御覧いただけなかった方がいらっしゃるということで、改めて見逃し配信をする予定です。現在準備をしております。準備でき次第ホーム&スクールにてお知らせいたします。どうぞお楽しみに。

- ・ 鑑賞のマナーについて

運動会の時もありましたが、ビデオ撮影、場所取りなど、保護者の方のマナーにつきましては、ぜひ周りの方への配慮をお願いいたします。

- ・ その他

教員による演奏は、児童鑑賞日のみ実施いたしました。保護者鑑賞日、担任は各教室で授業を行っておりますので御容赦ください。

最後までお読みいただきありがとうございました。来年度も引き続きアンケートへの御協力よろしくをお願いいたします。

### **能登半島地震義援金についての御報告**

代表委員会の呼び掛けにより、2月6、7日の朝の時間、能登半島地震で被災した方々への義援金の募金活動を行いました。お預かりした義援金の総額は、96,884円となりました。義援金は全額、2月22日に郵便局を通じて日本赤十字社に送りました。

御協力いただきどうもありがとうございました。

### 3月行事予定

夕焼けチャイムは17:05に鳴ります。

月	火	水	木	金	土
丸数字①から⑥は、学年。 SCはスクールカウンセラーの来校日。(相談は電話で御予約ください。TEL042-493-4310)					
				1 きょうだいハッピー ①⑥ 安全指導日 委員会(最終)	2
4 全校朝会 あいさつ運動始 保護者会③④	5 SC 5時間授業 6年生を送る会	6	7 保護者会①②	8 きょうだいハッピー ②④ あいさつ運動終 4時間授業 巣立ちの会	9
11 集会	12 SC 保護者読み聞かせ	13	14	15 SC きょうだいハッピー ③⑤ 大掃除	16
18 給食終	19 4時間授業	20 春分の日	21 SC 修了式 卒業式予行⑤⑥ 2時間授業①~④ 4時間授業⑤⑥	22 卒業式⑤⑥	23 
25 春季休業日始	26	27	28	29	30

3月の避難訓練は、予告なしで行います。

## 3月の生活目標 「1年間のまとめをしよう」

○学校をきれいにし、次の学年に渡そう

令和5年度も残り1か月となりました。進級や進学する上でやり残したことはないでしょうか。

今月の生活目標は「1年間のまとめをしよう」です。この1年間を振り返り、4月に決めた自分の目標が達成できたか、進級までにやっておくべき課題は何かをしっかりと把握し、その解決に向けて精いっぱい努力ができるよう、指導・支援して参ります。

また自分のことだけに目を向けずに、他者の生活にも目を向けるという意味で「学校をきれいにし、次の学年に渡そう」というめあても掲げました。日々の生活で汚れてしまった場所を少しずつきれいにしていき、清々しい気持ちで次の学年に引き渡せるように指導して参ります。

### 保護者会のお知らせについて

今年度最後の保護者会があります。御多用とは存じますが、ぜひ御参加ください。

1・2年 3月7日(木) 3・4年 3月4日(月) 5・6年 2月29日(木)

開始時刻等の詳細は学年便りを御覧ください。

### 転出について

本校から転出となることがお分かりの御家庭は、お早めに担任までお知らせください。転出先へ提出する書類等の準備がありますので、御理解と御協力のほど、よろしくお願いいたします。

### 学校の電話番号について

学校の電話番号は、042-493-4310(代表番号)をお便り等で御案内しております。このほか2つの回線(042-493-4330、042-493-4340)があり、学校から電話をおかけした際、末尾が4310、4330、4340のいずれかの番号が表示されますので、御承知おきください。